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作为百年中行基层机构
负责人， 姚治宇每天都会关
注财经新闻。他认为，金融最
尖端的动向就是基层发展业
务的风向标，一步领先，步步
领先。 最近他很关注上海外
滩金融峰会的新闻。“现在到
处都在研究未来的金融市
场， 基于互联网特别是移动
互联网的金融服务肯定是未
来的发展方向， 我一直在思
考未来我们的营业网点还能
做什么？ 我们该如何赢取先
机？ 我觉得思想领先是最关
键的。”

姚治宇最近在麓谷支行
全力推动“河西同业看中行”
项目，“我们想做到同业领
先， 必须在网络金融上做出
新文章。”姚治宇很有前瞻性
地分析道，“未来10年的金融
发展， 肯定是网络替代物理
渠道的趋势， 那以后我们的
网点还能做什么？ 我想服务
是不可替代的。”在姚治宇的
推动下， 中国银行长沙市麓
谷支行正在探索“云管理”和
“云服务”模式。

“我相信，这是一种有效
实践， 能提高员工满意度和
客户满意度，让客户随时、随
地、 随心得到我行全方位的
服务。” 姚治宇信心满满地
说。

追求卓越的践行者
———记“全国金融五一劳动奖章”获得者姚治宇

在长沙岳麓山下，一个中国银行湖南省分行辖属的二级机构，在短短五年时间，存款规模增长近15倍，
贷款规模增长近14倍，年创净收入增长逾20倍，跃升为湖南中行业务规模最大、经营效益最佳的二级机
构，创造出了发展的“麓谷速度”，在长沙河西成为同业标杆。这个机构就是中国银行长沙市麓谷支行。

近日，该行行长姚治宇被中国金融工会全国委员会评为全国金融五一劳动奖章，是湖南省同业唯一获
此殊荣的二级行行长。麓谷支行坚持“务实创新，敢争第一”，五年的快速发展就是对中国银行“追求卓越”
核心价值观的最好诠释。 ■记者 梁兴 通讯员 戴超峰 许畅

作为湖南省青年企业家
协会会员和中国银行湖南省
分行青年联合会副主席，姚
治宇在今年五四青年节跟青
年员工分享了自己的成长经
历。

“1992年底，我从部队转
业回到家乡， 有幸进入当时
刚刚组建的中国银行宁乡县
支行工作， 因为没有专业学
历， 刚开始是做保卫守押。”
因为不甘心只做些银行的
“边缘性工作”， 天生不服输
的他一边做保卫一边学习业
务知识， 后来被领导赏识调

到了业务岗位，开始学习信贷
业务。深知机会得之不易的他
加倍努力学习，出色的业绩让
他很快成为了一名储蓄所主
任。

凭着这股干劲，1999年，
姚治宇成为中行全省系统内
最年轻的县支行行长，并在7
年时间将县支行的存款规模
从6000多万做到了10亿元，
连续多年排名全省县支行第
一。他说，“能从一名保卫一步
步向前走，我非常感恩中国银
行这个平台， 你只要努力，就
能在这里找到舞台，所以我对

自己的要求就是要做就做到
最好。”

在银行基层摸爬滚打20
年，姚治宇对市场、同业和客
户的变化非常敏感，“国有银
行的历史优越感已经不复存
在，时代在变化，行业也在发
生剧变，银行的渠道、服务、产
品和功能稍微落后，发展就会
陷入被动，对市场的调研不充
分、判断不准确都有可能造成
极大的损失。” 他时常提醒自
己的队伍，做银行工作一定要
务实， 一定要时刻保持危机
感。

2008年3月，37岁的姚治
宇奉命组建中行长沙市麓谷
支行， 以长株潭城市群两型
社会建设综合配套改革为契
机， 探索两型背景下金融与
现代经济融合共进、 科学发
展的新路径。

组建之初， 支行基础薄
弱，条件艰苦，人员紧缺，困
难重重。“麓谷支行是中国银
行在整个长沙河西的管辖机
构， 但组建时我们没有自己
的办公楼， 姚行长跟我们中
层干部都是几个人挤一间租
来的十几平方米的办公室。
我记得他对我说过一句话：
陈琼，你来麓谷是来吃亏的，
但是我很欢迎像你这样热爱
麓谷和愿意为麓谷付出的
人。”麓谷支行业务管理部主
任陈琼告诉记者。

业务交接，政府拜访，客

户营销， 网点建设， 干部选
聘，机关组建，经历了组建之
初的干部员工至今仍然记忆
犹新，每当讲到这些往事，就
如同革命前辈讲长征一般自
豪。“姚行长曾带领我们辗转
多地营销客户， 一笔揽入18
亿元存款， 我们团队曾经连
续一周通宵加班作业， 放贷
200多笔。” 麓谷支行下辖的
财院路支行行长魏振波回
忆。在员工眼里，军人出身的
姚治宇时刻充满工作激情，
学习能力强，工作要求高，做
事雷厉风行， 经常能提出新
的目标和工作理念。

走进麓谷支行位于麓谷
信息港新办公楼的荣誉室，
迎面就是五年来的奋斗目
标，2009年“一年再造一个麓
谷支行”，2010年“崛起大河
西，挺进一类行”……“麓谷

支行自组建开始就坚持贯彻
‘活得有目标、 活得有激情、
真诚地用心提携他人’ 的工
作理念。 我们一年一个新目
标，一年一个新跨越。”姚治
宇坦言这是借用了美国通用
电气前CEO伊梅尔特的理
念， 但他非常自豪现在的麓
谷支行在树立目标、 开拓奋
进、 分享成功的良性循环中
找到了自己的发展之路。

五年多来， 姚治宇带领
支行成功实现了转型和跨
越，取得了非凡的业绩。麓谷
支行连续四年荣获湖南省分
行“先进单位”、“卓越集体”，
连续三年绩效考核全省第
一。 姚治宇本人也连续多次
被湖南省分行评为优秀管理
者、优秀党务工作者。2012年
10月他当选为长沙市岳麓区
第四届人大代表。

从押运保卫到县支行行长，他相信奋斗的力量

从老幺到老大，“金融拓荒者”心中只有目标

河西同业看中行
勇敢探索行业发展趋势

今年以来，A股市场呈现结构
性行情，债券市场也面临多变的行
情节奏。在结构市中，一些进可攻、
退可守的保本型基金凭借灵活的
配置策略为投资者赚取不菲收益。

交银施罗德近日发布公告称，
在成立一周年之际，交银荣安保本
基金近期拟实施分红， 每10份分
红0.4元， 分红基准日为6月14日，
权益登记日和除息日为6月20日，
现金红利发放日为6月24日，在震
荡市中助投资者落袋为安。 据悉，
交银荣安保本基金成立于2012年
6月20日，截至20日该基金成立已
满一年。自成立以来业绩始终稳定
位居前列， 银河证券数据显示，截
至今年6月14日，在成立不到一年
的时间内，交银荣安保本的总回报
率已经达到了7.55%。

■记者 黄文成

天弘基金
互联网金融产品提供者

作为基金公司，天弘基金很早
就提出以电子商务作为战略发展
方向。作为资产管理机构，天弘怎
么拥抱互联网金融？我们的答案是
做互联网金融产品的提供者，增利
宝就是我们的第一个产品。

对于客户来讲，增利宝就是一
个一站式的理财购物支付的解决
方案。第一，叫转入即可增值。转入
余额宝，你的钱就开始按照基金的
规则运作，就可以享受货币基金的
投资收益。第二，可直接用于购物
支付。 过去没有增利宝的时候，网
络购物人群的零花钱只能用来购
物或者支付； 现在有了增利宝之
后，网购人群在购物和支付之前可
以把钱先放到余额宝，申购我们的
增利宝货币基金来增值，当需要购
物和支付的时候，它可当钱使。

■记者 黄文成

5月经济数据显示，CPI同比
增长2.1%， 涨幅比上月回落了0.3
个百分点。 对此， 理财专家表示，
CPI下降表明我国经济活力疲软，
但CPI的下降不代表通胀预期下
降，通胀仍是我们避不开的话题。

目前，安全性高、流动性高、收
益稳定性高的“三高”类货币基金
是我们财产的避风港，尤其是能够
24小时随时取现的长城货币基金
等。 通胀不断侵蚀着我们的财富，
如何让“钱生钱”在生活中尤为重
要。传统上，将钱存入银行是我们
保护财产的手段，但0.35%的活期
存款利率实在难以跑赢通胀。值得
庆幸的是， 收益能够达到3%-4%
的货币基金能够有效战胜通胀。而
且，随着货币基金“T+0”实时赎回
的出现，我们也不要再担心急用钱
取现。 ■记者 黄文成

长城货币基金
全天24小时可随时取现

交银荣安保本
每10份分红0.4元

基金资讯…

“全国金融五一劳动奖章”获得者姚治宇。


